

Comme il n'y a pas d'infirmière dans le village et que le médecin vient deux fois par semaine, c'est elle qui s'occupe de tous les malades démunis...

Elle est à l'avant-garde dans un pays macho, comme elle déteste cuisiner, c'est son mari, en mauvaise santé et plus âgé qui s'occupe de la maison !

Son seul défaut : elle est très franche et dit tout haut ce qu'elle pense, si bien qu'elle se dispute avec tout le monde, mais tout le monde a besoin d'elle car elle connaît les lois et les autorités et sait toujours à qui s'adresser et rend service à tout le monde.

Sans elle, le village aurait du mal à survivre.

Personne ne pourra la remplacer.

MERCI POUR TOUTE VOTRE AIDE

Les habitants sont réellement dans un état de très grande précarité. Tous ceux qui pouvaient sont partis, car il n'y a de poste de travail fixe à Clit. Ne restent que les « vieux », les malades qui se cachent et ont honte, les alcooliques et les jeunes mamans avec leurs enfants qui attendent que leurs maris trouvent un emploi stable pour partir aussi...

Notre site internet : www.amitie.com

Aide aux personnes âgées : 30 CHF/mois

Cotisation : 30 CHF

Renseignements : 022 360 15 97

AMITIE

CLIT-ST-CERQUE

OCTOBRE 2018

28^e année

L'école :

Moni, la directrice de l'école (de 8 écoles de la commune d'Arbore !), lutte courageusement pour moderniser un peu le bâtiment de quatre classes de Clit.

C'est elle qui gère (honnêtement) le budget que l'Etat destine aux écoles. Après des années où Clit a été mise de côté par Arbore, après la salle des maîtres, les toilettes toutes neuves et modernes, le local avec les ordinateurs, elle a pu refaire l'éclairage et la peinture d'une classe.

Grâce à vous, d'autres livres ont pu agrandir la bibliothèque scolaire. Les rayonnages ne sont jamais vides, tant les enfants sont heureux d'avoir de beaux livres !

Notre but est vraiment d'aider les gosses en se formant, en développant leurs qualités, en se cultivant, pour échapper à la vie miséreuse du village – et d'une grande partie du pays -...

Le camp d'été :

Comme chaque année, dix jours de bonheur, d'activités extrêmement variées, d'amitié, de partage, de solidarité et ... de larmes pendant le trajet du retour...

La salle des fêtes :

Elle fait maintenant vraiment partie du village et est de plus en plus souvent utilisée. Plusieurs de nos anciens parrainés y ont fêté repas de mariage... avant de repartir dans une autre localité où il y a du travail...

Des vêtements :

450 kg de vêtements impeccables donnés par le Troc de l'Union des Femmes et quelques amis sont partis pour Clit. Ils permettent aux habitants du village de s'habiller gratuitement et de garder le peu d'argent qu'ils ont pour se soigner et manger... Les habits sont soit de mauvaise qualité, soit très chers dans la région. Mais à 3,50 CHF le kg, au secours ! Aidez-nous !

Maria :

Laissez-nous vous parler cette fois-ci d'un des piliers du village depuis vingt-huit ans que nous la connaissons. Elle a presque soixante ans et a été chef à la coopérative agricole du temps de Ceaucescu pendant douze ans. Puis, pendant dix ans, avec bonne volonté mais sans formation, elle a travaillé dans un des deux jardins d'enfants

Depuis 2000, elle est employée par la mairie d'Arbore.

A Clit, elle connaît tout le monde car c'est elle qui assume tout le travail d'aide sociale.

C'est elle qui prépare tous les papiers officiels : état-civil, décès, subventions.

C'est elle qui est responsable de l'entretien et de la disposition de la salle des fêtes, de la surveillance des pâturages, de la distribution du bois de chauffage.

C'est elle qui organise les fêtes et les « claca » - les groupes de travail communautaires non payés pour les travaux agricoles (pommes de terre, maïs etc)

